
海洋公園內地客

榮小姐：
我們住深圳，以
前也常來香港
玩，順便買點化
妝品和日用品。
這次國慶節放
假，就來海洋公園玩下，感覺這
裡的設計很好，很有氣氛。

劉小姐（右）：
我們從湖南坐高
鐵來香港，票價
大概400元人民
幣，感覺很快捷
方便。我們這次
來香港玩兩天，感覺香港環境很
好，治安和服務都很不錯。

魯先生（左）：
我們從山東來，
參加香港四天
團。海洋公園是
香港標誌，肯定
要過來看一下。
香港夜景很漂亮，那麽多高樓大
廈，但白天覺得道路好擁擠。

楊小姐（後）：
我們從廣州過
來，香港有親
戚，因此經常過
來。現在高鐵開

通，過來更加方便。這次在香港
玩一周，大概消費萬多元吧。

張先生：
我是麗江人，也
常來香港玩。我
每次來香港都要
花幾萬元，買些
手錶和首飾。每
次都會上郵輪玩
下，昨晚在郵輪輸了一萬多元。

金紫荊內地客

蔡先生：
我以前來香港三
五次吧，對香港
印象很好。這次
國慶放假，想看
下朋友，然後看
煙花匯演。香港城市管理很好，
街道很乾淨。

張先生（左）：

我1997年來過香港，過了20年
再來，感覺香港變化挺大，市區
建設更現代化，街上很多內地遊

客，香港人的普通話進步很多，
對遊客很熱情。

魏小姐：
一直想來香港看
一下，這次國慶
長假就參加旅行
團來玩一下。香
港很現代化，建
築很漂亮，但很
多地方也不如想像，道路也想不
到那麽狹窄。

吳小姐：
國慶節，我們全
家來港遊玩，順
便看下親戚。香
港的服務挺好，
交通也很方便。
就是酒店太貴，
而且國慶期間還很難訂房。

李先生（右）：

我們以前沒來過香港，這次同事
約，就過來玩一下。金紫荊是香港
回歸的標誌，肯定要過來看一看。
順便看下煙花匯演，機會難得。

圖、文：香港文匯報記者 殷翔

高鐵快又準準 點讚點讚黃金客黃金客
「一地兩檢」省時免「人擠人」來港轉飛機外遊方便
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張小姐((右右))：
形容香港高鐵車
廂寬敞和舒適。

黃小姐((右右))
和鄧小姐：
和鄧小姐乘高鐵
到西九龍站會合
結伴遊港3天。

吳小姐：
大讚高鐵快捷方
便。

香港文匯報記者岑志剛 攝

張小姐張小姐((左左))：
稱會多來港感受稱會多來港感受
節日氣氛和消節日氣氛和消
費費。。

國慶十一黃金周昨日
開始，大批內地旅客湧
港旅遊，尖沙咀廣東道

的購物區人山人海，不少內地客都帶備行
李箱「掃貨」，珠寶、鐘錶店和藥妝店均
擠得水洩不通，店員做生意「停唔到
手」。香港高鐵通車後，亦為西九龍的圓
方商場帶來大量客源，商場內食肆座無虛
席。

店員：忙到停唔到手
受惠於十一黃金周，名店林立的尖沙咀

廣東道和海防道昨日從中午開始已人頭湧
湧，香港文匯報記者在現場所見，滿街盡
是手持行李箱的內地客。由於行人道路面
狹窄，不少人被迫拖着行李箱走出馬路，
在車輛之間穿插而過，經常出現人車爭路
情況。
廣東道的珠寶、鐘錶店和藥妝店生意不

斷，店員在貨架和遊客之間通過亦有困
難，有藥房職員稱生意「忙到停唔到
手」，未有餘暇回應記者提問。
有手信食品店職員說，內地旅客多數在

行程最後階段才到來消費，現階段暫時不
擔心生意額多寡。
適逢廣深港高鐵香港段通車，通往西九

龍站必經之路的圓方商場亦直接受惠，不
少下車乘客選擇在商場午膳和購買日用

品，不少食肆座無虛席，也帶旺了商場內
超級市場的生意。

佐敦靜等高鐵客
不過，記者由柯士甸站步行前往佐敦，

沿途的藥房和食肆似乎較為淡靜。多間店
舖負責人向記者反映，該區人流如常，生
意未見顯著增長。
官涌一間藥材店東主彭先生表示，高鐵

通車後仍是做街坊生意，「個個都期望高
鐵通車會對生意有幫助，不過這區附近沒
有商場，吸引不到內地客來消費。」
佐敦一間藥房店員范先生則說，今年黃

金周人流與往年相若，比平日多大約兩三
成生意，但暫未見到高鐵通車的效果，希
望未來幾天會有更多內地客乘高鐵來港，
除了前往尖沙咀廣東道之外，也帶動佐敦
一帶的店舖生意。■香港文匯報記者 文森

尖沙咀滿街盡是手喼客
�&

高鐵西九龍站昨日人潮如湧，內地旅客人
數明顯較前幾天增加。旅客乘高鐵到埗

後，在地下二層的入境大堂短暫逗留，向站
內職員查詢交通方法，其後分流前往相應的
出口，現場秩序良好，較通車首日順暢。

深圳北至西九龍唔使20分鐘
來自武漢的吳小姐乘高鐵來港探親，她
先乘車到南昌，再轉乘高鐵直達深圳北，然
後轉車抵達香港。她大讚高鐵快捷方便，由
深圳北站至西九龍站只需約19分鐘，加上
可進行「一地兩檢」，較從福田和羅湖口岸
過關省時，「我們每年會來港探親3次至4
次，路途遙遠，都希望爭取時間會面，因此
日後會考慮改乘高鐵。」
有旅客因買不到直達車票或機票，改以
其他方式抵港。張小姐一行四人同樣來自武
漢，他們形容直達香港的高鐵車票「一票難
求」，唯有在早上9時乘內地高鐵到深圳
北，再轉乘廣深港高鐵到西九龍站。他們表
示只會在港逗留一天，遊覽油尖旺一帶的歷
史建築，之後乘飛機前往匈牙利布達佩斯旅
遊，「因為香港飛機班次較多，機票也比較

便宜，加上高鐵能直達香港亦十分方便。」

節慶氣氛佳 多來港感受
張小姐補充，香港是購物和美食天堂，

西方節日如聖誕節和元旦跨年，節慶氣氛較
內地濃厚，香港高鐵通車後，大大便利兩地
交通，會多來港感受節日氣氛和消費。
張小姐一家四口亦買不到上海直航香港

的機票，於是改到深圳轉乘高鐵來港，計劃
留港兩天，陪兩位女兒遊覽迪士尼樂園和海
洋公園。她形容香港高鐵車廂寬敞舒適，往
來深圳車程需時不長，下次會考慮乘高鐵來
港旅遊。

黃小姐：票價比飛機不昂貴
大學生黃小姐和鄧小姐分別來自長沙和

廈門，她們昨日乘高鐵到西九龍站會合，將
結伴遊港3天，計劃到中上環和銅鑼灣等熱
門景點。黃小姐稱自己是首次乘坐廣深港高
鐵，單程票價只需280元，對比飛機並不算
昂貴，「一地兩檢」也較羅湖口岸過境方便
和省時，未來會改乘高鐵來港，並相信會吸
引更多內地市民訪港。

廣深港高鐵香港段通車超過一星期，大批

內地旅客昨日趁十一黃金周假期，乘坐高鐵

來港旅遊消費。有旅客大讚高鐵快捷方便，

「一地兩檢」節省通關時間，不再需要在羅

湖和福田口岸「人擠人」，日後會乘高鐵多

來港感受節日氣氛和消費。也有內地客特看準香港國際航班頻密，特地來

港轉乘飛機到外地旅遊。 ■香港文匯報記者 文森

香港文匯報訊（記者 高俊威）內地十一
黃金周長假期開始，適逢廣深港高鐵香港段
開通，帶動更多內地旅客訪港，但有旅遊業
界人士指出，現時乘搭高鐵來港旅客，多以
個人遊為主，且旅行團的車票安排太遲公
佈，令十一入境團未能藉高鐵受惠，他寄望
即將啟用的港珠澳大橋，可為入境團帶來好
景。有零售業界人士就指出，本港旅客增長
仍然理想，估計今年十一黃金周的銷售額，
較去年同期會有低單位數增長。
香港旅遊促進會總幹事崔定邦接受香港
文匯報訪問時表示，高鐵對於內地人來說雖
然不是新鮮事，可是能夠乘搭高鐵來港卻是
前所未有，所以很多內地人士都有興趣乘高
鐵來港，其中分隔「香港口岸區」及「內地
口岸區」的黃線，已成為不少內地網紅和旅
客的打卡熱點，高鐵的開通對本港旅遊業實
有一定幫助。

惟他指出，現時乘搭高鐵來港的旅客多
以個人遊為主，加上旅行團的車票安排在上
月中才公佈，距離十一黃金周太接近，旅行
社難以趕及安排出團，故未能藉高鐵受惠。
據他了解，昨日及今日來港的入境團只有約
250團，比去年的400團大減，他寄望即將
啟用的港珠澳大橋，可為入境團帶來好景。

大橋啟用料刺激聖誕新年銷情
批發及零售界立法會議員邵家輝向香港

文匯報表示，訪港旅客的增長情況仍然理
想，估計今年十一黃金周的銷售額，較去年
同期會有低單位數增長，其中日用品及珠寶
的銷情也不錯。
他又認為，高鐵與港珠澳大橋的啟用，

令內地居民往來香港更加方便，勢必帶來更
多客流，對本港零售業有很大裨益，對稍後
聖誕節及新年的銷情表示樂觀。

旅客升幅理想 零售續有增長
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■■受惠於十一黃金周受惠於十一黃金周，，名店林立的尖沙咀廣東道和海防道名店林立的尖沙咀廣東道和海防道
昨日從中午開始已人頭湧湧昨日從中午開始已人頭湧湧。。 香港文匯報記者莫雪芝香港文匯報記者莫雪芝 攝攝

■■廣東道珠寶店擠滿不少內地客廣東道珠寶店擠滿不少內地客。。 香港文匯報記者莫雪芝香港文匯報記者莫雪芝 攝攝

■■十一國慶節假期開始十一國慶節假期開始，，高鐵西九龍站有大批高鐵西九龍站有大批
內地客抵港內地客抵港。。 香港文匯報記者梁祖彝香港文匯報記者梁祖彝 攝攝


